

# Los regantes del Tajo-Segura piden al Consell que exija al Gobierno que reabra el trasvase

Han transmitido a la consellera de Agricultura la "procupante" situación de la cuenca del Segura

F. J. BENITO | | 26.02.2016 | 02:27

El vicepresidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (SCRATS), José Antonio Andújar, ha pedido hoy a la consellera de Agricultura, Elena Cebrián, que exija el cumplimiento del Memorándum del Trasvase a la actual ministra de Agricultura en funciones, Isabel García Tejerina, y apruebe la derivación de 20 hm<sup>3</sup> del Tajo al Segura.

Andújar y otros representantes de los regantes del Tajo-Segura han transmitido este mediodía a la consellera de Agricultura la "procupante" situación de la cuenca del Segura, y han asegurado que, "sin trasvase, hay zonas que ya no podrán seguir regando en abril". Por lo que han pedido "sentir el apoyo expreso del Gobierno valenciano" en defensa del Trasvase y de los intereses del regadío alicantino.

En la reunión, han participado también el secretario autonómico de Agricultura, Francisco Rodríguez Mulero; el secretario autonómico de Medio Ambiente, Julià Álvaro; el director general del Agua, Manuel Aldeguer, y el director general de Agricultura, Rogelio Llanes. Todos ellos han mostrado su comprensión por la situación que atraviesan los regantes y su disposición para encontrar soluciones.

Ante la situación de extrema sequía que están padeciendo las cuencas hidrográficas de la Comunitat Valenciana y más concretamente la cuenca del Segura, los regantes han manifestado estar dispuestos a utilizar todos los recursos a su alcance y han reconocido que quieren "agua de dónde sea", en la cantidad que necesitan para sacar sus explotaciones adelante, de la calidad adecuada que permita regar cualquier cultivo, y a un precio razonable.

Sobre este asunto, la consellera se ha comprometido a velar por que la calidad del agua depurada y regenerada sea la más óptima posible, de modo que sea apta para el riego de hortalizas. Del mismo modo, también ha asumido el compromiso de exigir al Gobierno central la finalización y puesta en marcha de las plantas desalinizadoras proyectadas, con el fin de dotar de más recursos a los regantes para situaciones de emergencia como la actual, así como que el agua desalada sea también de calidad.

No obstante, "hay zonas que dependen única y exclusivamente del agua del trasvase, y si éste no llega no podrán seguir regando en abril", han manifestado los regantes. Por ello, han pedido a Elena Cebrián que exija a la ministra de Agricultura "el cumplimiento de la ley" (Memorándum del Trasvase), mientras esté en funciones, y apruebe el envío de 20 hm<sup>3</sup> de agua del Tajo "durante 3 ó 4 meses" para paliar la situación.

## El 62% del regadío de Alicante depende del Tajo-Segura

Los representantes de SCRATS han recordado que del trasvase Tajo-Segura depende el abastecimiento de ciudades como Alicante, Elda, Torrevieja y Orihuela, además del 62% de la superficie de regadío de la provincia de Alicante. Y han subrayado que con los 350 millones de euros que los regantes han pagado a Castilla-La Mancha, Madrid y Extremadura en compensación por el trasvase, en los últimos 30 años, se podrían haber acometido las infraestructuras necesarias para el abastecimiento de los 20 municipios de la cabecera del Tajo.

A este respecto, Elena Cebrián ha querido tranquilizar a los regantes y ha asegurado que "el debate del Tajo-Segura no está sobre la mesa". Asimismo, ha subrayado, que el Consell velará por la continuidad del trasvase y el cumplimiento del Memorándum.

Finalmente, los regantes han señalado los bancos de agua como una solución adicional para que las cuencas o comunidades de regantes con excedentes puedan 'vender' el uso del agua a otras deficitarias, y han pedido a la Administración valenciana su apoyo para poner en marcha este tipo de iniciativas.